

Recueillons-nous dans la profondeur de notre âme pour y adorer notre Dieu en esprit et en vérité.

II. Si nous contemplons avec admiration la présence de Dieu dans la marche régulière des constellations célestes, combien plus ravissante apparaît cette divine présence dans l'assemblée des âmes chrétiennes, appliquées unanimement à plaire au Dieu qu'elles servent avec amour ! La pensée que le Seigneur nous voit, nous écoute, nous protège, fait naître en nous un profond sentiment de paix et de confiance. Cette pensée soutient principalement la prière : elle jaillit plus fréquente et plus fervente quand on sait que Celui qui exauce est tout près du cœur qui gémit. Ainsi c'est pour ranimer la piété que saint Jean-Baptiste rappelle au peuple la présence du Sauveur, trop oubliée ou ignorée. Jésus-Christ lui-même nous dit cette parole consolante : « Là où plusieurs d'entre vous seront unis en mon nom je serai au milieu d'eux. »

NOS INSTITUTIONS DE CHARITE

Nos réflexions sur les institutions de charité de Montréal ont été de la part de la presse l'objet d'un accueil sympathique qui nous a réjoui.

Plusieurs journaux les ont reproduites, et la *Patrie*, en particulier, leur a consacré une étude où, sans admettre toutes nos conclusions elle s'accorde cependant avec nous sur les questions de principe. Nous voulons fermer aujourd'hui les yeux sur certaines exagérations et certains avancés inexacts de l'article que nous signalons, pour reconnaître la loyauté et l'esprit de justice dont l'auteur nous paraît animé. Il rend au dévouement de nos religieuses un éloquent hommage, et n'a plus qu'à écouter la voix de la logique jusqu'au bout, il nous semble, pour adopter nos conclusions. Or ce que dit, la logique, le voici.

Il faut à notre ville des maisons de bienfaisance ; il nous faut des hôpitaux pour les malades, des hospices pour les vieillards, les orphelins et les infirmes ; des asiles pour recueillir et soulager les misères physiques et les misères morales. Que serait une société privée de ces demeures hospitalières et charitables ? Serait-ce une société chrétienne ? Serait-ce même une société civilisée ?